

El partido naranja ha encontrado a un votante que no simpatiza con el presidente López Obrador, pero que tampoco quiere votar por los partidos tradicionales

 EL RETO DE MOVIMIENTO CIUDADANO ES CLARO: POSICIONAR EL PARTIDO A NIVEL NACIONAL. SI **BIEN YA HABLAMOS DE ALGUNOS CASOS** DE ÉXITO, NO TODAS SON BUENAS NOTICIAS. LA REALIDAD ES QUE **SU VOTACIÓN SIGUE** SIENDO BAJA EN UNA PARTE IMPORTANTE DEL PAÍS. YA GOBIERNA DOS DE LOS ESTADOS MÁS IMPORTANTES DEL PAÍS

En un México polarizado entre obradoristas y antiobradoristas, uno pensaría que las únicas opciones políticas serían Morena y sus aliados, así como la alianza entre el PRI, el PAN y el PRD.

Sin embargo, hay una tercera fuerza que poco a poco empieza a crecer en el país: Movimiento Ciudadano.

¿Por qué crece Movimiento Ciudadano? Porque no es Morena, pero tampoco es el PRI, el PAN y el PRD. Sí, suena absurdo, pero así es.

El partido naranja ha encontrado a un votante que no simpatiza con el presidente López Obrador, pero que tampoco quiere votar por los partidos Además de Colosio, Samuel o Alfaro, podemos hablar de Verónica Delgadillo, Jorge Álvarez Maynez, Juan Ignacio Zavala, Clemente Castañeda, Mónica Magaña, Agustín Basave, entre otros. ¿Cómo replicar este modelo en otros estados? En sus propios estados, con voceros locales

Este fin de semana se llevó a cabo la elección extraordinaria al Senado en Tamaulipas, donde Movimiento Ciudadano no llevó candidato y estamos a unas semanas del inicio de las campañas a las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, donde tampoco hay claridad sobre los posibles nombres. No competir sería muy costoso de cara a 2024.

Si la ruta naranja no transita por la alianza PRI-PAN-PRD y su objetivo está en convertirse en la fuerza política más fuerte de oposición, Movimiento Ciudadano deberá de aprender de sus victorias, pero sobre todo de sus errores.

Contrastarse con las diferentes alternativas políticas, definir con claridad sus causas y abrir espacios a todas aquellas personas que puedan hablarle de política a aquellos desencantados de la narrativa actual.

tradicionales.

Y es ahí donde a través de una imagen visualmente atractiva, una comunicación distinta y perfiles en su mayoría jóvenes, empiezan a captar espacios políticos.

Ya gobiernan dos de los estados más importantes del país, Nuevo León y Jalisco, además de municipios como Monterrey, Guadalajara, Zapopan, Santa Catarina o Campeche.

También tienen a tres figuras en las encuestas presidenciales, Luis Donaldo Colosio, Samuel García y Enrique Alfaro, quienes independientemente de su destino político, hoy se colocan como liderazgos nacionales.

El reto de Movimiento Ciudadano es claro: posicionar el partido a nivel nacional. Si bien ya hablamos de algunos casos de éxito, no todas son buenas noticias, la realidad es que su votación sigue siendo baja en una parte importante del país.

El partido tiene que elevar su competitividad y sólo lo logrará en la medida en que desarrolle cuadros políticos reconocidos y aprobados por los ciudadanos.